

# ¿Cómo influyen las empresas en nuestra vida?

**Danyelli Natalia Guamialamag Montenegro**

**Andrea Carolina Muñoz López**

Estudiantes del Programa de

Administración de Negocios Internacionales

Universidad Mariana

Las empresas son instituciones centrales que sirven para que funcione el sistema económico de un determinado lugar; son importantes, ya que las personas pueden satisfacer sus necesidades, a través del intercambio de bienes y servicios, más conocidos como productos. También permiten generar competitividad y mantenimiento en la parte económica, ya que gracias a las diferentes ideas de negocio que tienen los emprendedores, estas se logran consolidar y convertir en realidad; sin embargo, pueden ser una de las creaciones complejas del ser humano, dado que se debe tener en cuenta los vínculos, las relaciones, para poder alcanzar los objetivos propuestos.

Se debe tener en cuenta que los negocios tienen diferentes finalidades, por ejemplo, a nivel personal, ayuda al crecimiento como ser humano, permite compartir diferentes experiencias con otras personas, lo cual permite cultivar una cultura de trabajo; de esta manera, se logra desarrollar el crecimiento personal junto con el crecimiento laboral, con ello se aumenta el rendimiento y la eficiencia de los trabajadores; también, se destaca que permite obtener unos logros educativos, esto aumenta la confianza en sí mismo, sin creerse superior a los demás, al contrario, genera un ambiente laboral sano que se ve reflejado el trabajo en equipo, ya que se complementan unos con otros, lo cual permitirá determinar los puntos débiles que hay en cada persona que hace parte de la empresa, y así encontrar posibles soluciones y mejorar dichas debilidades.

En cuanto al ámbito social, las empresas contribuyen al desarrollo y crecimiento de la sociedad, teniendo en cuenta los valores sociales y personales. En este sentido, los emprendimientos que respetan a su recurso humano y a las comunidades que le rodean se ganan el respeto de la sociedad.



**Figura 1**

*Finalidades empresariales.*



Fuente: <https://sostenibilidadmundial.com/>

Es necesario no solo enfocarse en querer ganar como organización, sino también en aportar compromisos con los grupos de interés para solucionar problemas que se presentan en la sociedad, por ejemplo, generando más empleo, eso demuestra el compromiso que tiene hacia la comunidad; igualmente, en el sentido económico, las empresas tienen un gran papel, ya que aportan una suma de dinero muy importante al país, demostrando su apoyo para el desarrollo de este; estas acciones permiten generar mayor credibilidad y confianza por parte del entorno que las rodea. Con respecto al ámbito familiar, las empresas comparten con los demás miembros de la familia las diferentes ideas de negocio; si los recursos no son suficientes, entre los miembros de la familia se puede obtener un apoyo económico. Además, se crea un lazo que permite estar comprometidos tanto con la empresa como con los familiares, lo cual afianza las relaciones interpersonales. De igual manera, el apoyo familiar es muy importante al momento de resolver los posibles percances que se presenten dentro de la organización. Además, todos los conocimientos que aporta cada miembro de la familia para que crezca el negocio o empresa son valiosos, ya que evidencia el interés de cada uno para que la empresa siga su rumbo con los menores errores posibles.

Otro aspecto positivo es que cuando el emprendimiento pertenece a la familia, las personas hacen las actividades con mayor empeño, lo que permite

que este siga avanzando y progresando, ya que existe un vínculo entre ellos. También es importante recalcar la confianza que hay entre los integrantes, esto evitará posibles fraudes o robos; sin embargo, es importante poner reglas claras y definir horarios, para evitar malos entendidos.

No obstante, algunas empresas familiares no han logrado mantenerse, en parte, debido a una mala administración por parte de los herederos, porque se enfocan en sus gastos y no reinvierten en lo que necesita la empresa o negocio, a tal punto de acabar con el capital. Por lo tanto, para evitar estas consecuencias negativas, es necesario establecer políticas para que se favorezca la unidad familiar y el sentido de pertenencia.

## Figura 2

### *Empresas familiares.*



El emprendimiento permite iniciar un nuevo proyecto; cabe mencionar que este puede surgir por 3 situaciones, a saber: necesidad, oportunidad o problemas. De igual forma, el emprendimiento ayuda a innovar los productos ya existentes o a crear nuevos, siempre pensando en ofrecer un mejor servicio para los clientes.

Por medio del emprendimiento se puede crecer económicamente, mejorar el estilo de vida de acuerdo con las expectativas que se tenga, para ello, es necesario contar con una cultura de emprendimiento, ya que a través de ella se incentiva la independencia, se puede lograr las diferentes actividades con pasión y determinación, permitiendo tomar decisiones autónomas que contribuyan a la realización personal y al crecimiento social.

### Figura 3

*Emprendimiento.*



### Bibliografía

Carrizo, M. (2019, 4 de octubre). Cómo y por qué fomentar el crecimiento personal dentro de tu empresa. <https://miguelcarrizo.net/crecimiento-personal-empresa/>

Economía 3. (2015, 7 de septiembre). Beneficios y desventajas de las empresas familiares. <https://economia3.com/beneficios-y-desventajas-de-las-empresas-familiares>

Gerencie.com (2021, 17 de febrero). Qué es el emprendimiento. <https://www.gerencie.com/emprendimiento.html>

Glikin, L. (s.f.). Diez aportes del protocolo familiar a la empresa y a la familia. <https://www.grandespyemes.com.ar/2017/09/11/diez-aportes-del-protocolo-familiar-a-la-empresa-y-a-la-familia/>